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服务决策 关注民生

今日4版 南川发布 今日南川

4月9日，大山深处的德隆镇集镇
璀璨如画。

近年来，我区在保持原有乡村风
貌的基础上，围绕“产业兴旺、生态宜
居、乡风文明、治理有效、生活富裕”
打造宜居宜业和美村镇，按照安居、
乐居、宜居开展农房、院落整治提升，
村镇人居环境明显改善、村容村貌加
速蝶变持续焕新，各具特色的美丽村
镇正在成为农民乐享现代生活的幸
福家园，绘就出宜居宜业和美村镇新
画卷。

瞿明斌 摄

和美村镇新画卷

本报讯（记者 聂灵灵）“今
天会议只有一个目的，围绕大观发

展各抒己见，可表扬、可批评、可建

议……”4月7日，大观镇一场企业

家座谈会开得热火朝天，大家表
示，未来可期，发展有底气。

据了解，大观镇有三不加、中
佳信、瑞航、乡颂旅游、齐乐旅游

等 39 家企业，
近年来，各企

业围绕乡村振

兴精准施策，
助力大观经济

社会快速发展。座谈会上，各企

业代表在详细了解了大观未来几
年的资源优势、交通优势、发展优

势后踊跃发言，分享各自在生产

经营方面的实践与探索，并围绕
企业融资、政策扶持、公共服务、

基础设施、人才用工、发展规划等
方面提出自己的意见建议。

“要加强对年轻人的培养，做
好长远规划。”“蔬菜基地要抱团发

展，做出更有品质、有品牌的蔬

菜。”“乡村旅游要抓住‘特色’二
字。”……面对企业提出的意见、遇

到的困难，大观镇党委书记刘斌、

镇长任俊琦一一详细记录，现场能
解决的问题当场作出回应。齐乐

旅游开发有限公司总经理邬洪美

提出，大观乡村旅游前景一片光
明，就是在整体旅游线路上的宣传

没有跟上发展的脚步。刘斌说：
“大观镇将邀请专业团队拍摄全域

旅游宣传视频，并在抖音、微信等
平台宣传推广，同时建立了与区属
官方媒体、自媒体、媒体协会每月

座谈交流机制，将会把大观旅游亮

点通过媒体大力宣传。”
座谈会上，大观镇还向参会

企业家发放大观镇政企暖心服务
卡，编印了全区助企纾困各项政

策措施，传递了镇政府与企业携
手并进的信心和决心。接下来，

大观镇将定期走访了解企业情
况，积极主动服务企业，加强政企

沟通，助力企业快速发展。
瑞航生物科技有限公司负责

人殷俊说：“今天的会议非同寻
常、干货满满，不仅让我们详细了

解了大观全镇发展规划、助企政
策，还搭建了平台加强企业之间

联系，让我们发展信心更足。”

解难题 谋发展 谈未来

大观镇这场座谈会让企业很暖心

近日，南川金山镇龙山村
“吊嘴”大院，村民杜先全经营的

下堡农庄农家乐接到了一笔订
单：一位江北区的客人，通过某
网络平台预订了两间避暑房，7
月至 8月入住两个月，并交付了
定金。

令人意想不到的是，在和客

人电话沟通具体需求后，杜先全
将这笔业务推荐给了同在“吊嘴”
大院的羡溪苑农家乐。

开门做生意的杜先全为何
要把客人往外推，有钱不赚呢？
带着疑问，记者前往龙山村一探
究竟。

成立商户联盟
杜绝不良经营行为

地处金佛山南坡的龙山村，
群山环绕，海拔900米至1400米，
夏季凉爽。以前，山高坡陡、路远

难行的龙山村被称为“三岔沟”。

当地有句歌谣唱出了彼时的场
景：“三岔沟，簸箕大个天，又高又
远又穷，连个媳妇都讨不到。”

2007年，时任龙山村党支部

书记的梁大友决心带领村民发展
乡村旅游。2008年，梁大友带领
村民投工投劳修建了第一条硬化

通村公路，又带头开办了全村第
一家农家乐。16年的时光如白驹
过隙，今天的龙山村，依托绿水青

山，大力发展乡村休闲避暑游，美
了村庄，富了村民。

“如今避暑游已经成了村里
的主导产业，全村现在开设了 80
余家农家乐。”3月 27日，龙山村

党支部书记杨显军介绍，仅“吊
嘴”大院47户村民就有30户开设

了农家乐，“农家乐一多，就难免
出现抢客、互相压价、欺生宰熟等

不良经营行为。”
如何规范农家乐的经营行

为，让龙山村的乡村旅游可持续
发展？

2021年，在杨显军、杜先全
等党员经营户的倡议下，“吊嘴”
大院 30家农家乐成立了商户联
盟：商定形成了《院规院约》和经
营规范，拒绝杀生宰熟，将相互
介绍顾客，提高接待标准，打造

“吊嘴”口碑。

不想让客人将就
农家乐老板将客人往外“推”

商户联盟依据每家农家乐的
档次，商定了每个月每人 900元
至 1500元的住宿费用，客人可以

根据自己的需求选择不同价位的
农家乐。

杜先全记得，去年有位客人
通过网络平台预订了村里的一家
农家乐，“到了发现房间里没有独
立卫生间，就想在村里换房。”

客人找到了下堡农庄，愿意
出高价包下两间房两个月，却被
杜先全拒绝了。

“不是钱多钱少的问题，而是
我们不能互相拆台，是哪家的客

人就该是哪家的。”杜先全说，可
也不能让客人不满意，只能拉上
客人到之前的那家农家乐协商，
最后达成了一致意见：客人住在
我的农家乐，吃饭还是在原来的

那家。
谈及几天前预订的客人，杜

先全也说出了把客人“往外推”的
理由。“这次的客人是两家人结

伴，希望能住在有两个房间的套
房里，对住宿条件要求也比较

高。”杜先全说，自己的农家乐以
单间配套为主，价位为每人每月
1200元，“我们没得套房，虽然客

人说能将就，但我们不想让客人
将就。”

于是，杜先全将这笔订单推

荐给了住宿条件更好，更符合客
人要求的羡溪苑农家乐，“他们
有套房，每人每月的费用是

1500元。”
就这样，在商户联盟的引导

下，“不想让客人将就”的龙山村，
让每一位游客都有宾至如归的感
觉。“许多人都和村民成了朋友，
连娶妻嫁女等喜事都要互相到场
祝贺。”杨显军说。

保护好生态环境
商户自发轮流清理河道垃圾

春日，流经龙山村的三岔河

流水潺潺、清澈见底。
“再过两个多月，来耍水的人

就多了。”杨显军的杨船避暑山庄
就在三岔河畔，“一到夏天，所有

农家乐基本满房，除了村里凉爽
的天气和好服务，能耍水的三岔
河也功不可没。”

可随着游客增多，村民们也
有了糟心事：一些游客在耍水之
后，将垃圾留在河道。

“人多的时候，村里的垃圾两
天就能装满一个容量达 3吨的垃

圾箱。”村民吴卓秀是村里的保洁
员，她说：“路上的垃圾要清，河道
的垃圾也要捡，我一个人根本忙

不赢。”
（下转第二版）

南川金山镇龙山村“吊嘴”大院里有个商户联盟——

让游客不将就 让美景不打折

南川区金山镇龙山村，绿树环抱、青山相伴。
记者 甘昊旻 摄

■ 记者 黎明

“春耕始，万物生。”近日，在大观镇铁桥村惠农
蓝莓产业示范基地的育苗基地，村民正将大棚里的

蓝莓苗移出大棚送到基地种植。
走进高大的育苗大棚，只见温室中的一株株蓝

莓苗青枝绿叶，长势良好。
“这些移出来的是30万株2年苗，还要把它们装

进营养基质钵，再种到大田里。让出大棚后马上要
育 50万株新苗。”基地现场管理人员汪仁俊介绍，育

蓝莓苗只要把控好温度和湿度就算是成功了一半，
蓝莓苗对湿度的要求并不是一成不变的，每个阶段
都有不同的需求，所以技术要求较高。

据介绍，目前基地主要有18个品种，是适合我区
气候的大果蓝莓品种。这些品种具有3年丰产、5年
稳产、果大肉脆、上市早、产量高、产值高等优势。这
批苗预计明年5月迎来首批收成。

汪仁俊表示，基地采取生态有机种植方式，不施
加工业化肥，不打农药，防虫以高科技的太阳能杀虫

灯代替传统的农药，让蓝莓在自然生态的环境中生
长，实现真正的天然有机。

据了解，今年我区将持续推进蓝莓育苗基地发展，加快推进河图镇、

大观镇、兴隆镇、木凉镇蓝莓基地建设，提档升级蓝莓标准化基地2000亩。
蓝莓是我区“3+2”特色产业，目前我区已建成集种苗繁育、基地种植、

采摘销售、科技创新、产品研发、景区旅游为一体的现代农旅融合示范基
地。随着蓝莓种植规模的不断扩大，我区将围绕蓝莓良种繁育、规模种
植、休闲采摘、预冷保鲜、深度加工、品牌营销、旅游观光、食品开发、包装

物流等链条环节，持续推进建链强链补链延链。
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本报讯（记者 黎明）4月 12日，区政协主席毛朝银前往合溪镇调研
“委员挂职名誉村主任”工作，并召开现场办公会。

去年，区政协聚焦全区乡村振兴重点工作，在全体委员中开展了委

员携手助力乡村振兴专项行动，选派 13名政协委员到村担任“名誉村
主任”。

现场办公会上，毛朝银查看了合溪镇草坝村由挂职委员带头发展起

来的方竹低效林改造示范基地、辣椒基地等，参观了政协委员活动室，担
任“名誉村主任”的委员分别汇报了过去一年来挂职工作情况和接下来的

工作打算。
毛朝银说，一年来，挂职委员在助力乡村基层组织建设、带动推进乡

村产业发展、协调推动乡村环境改善、帮助提升乡村治理水平、服务乡村

百姓等方面均取得了一定成绩。在下一步工作中，挂职委员在认识上要

再提升，该项工作不仅是区政协的一项创新工作，也是围绕中心、服务大
局的具体体现，是宣传人民政协的平台；情感上要再投入，要尽心、尽情、

尽责，体现政协委员担当；态度上要更主动，拿出积极工作状态，主动作
为；调研上要更深入，多与老百姓交心谈心，多做调查研究，才能更接地

气，立足自身优势，选准一条适合所在村的经济增收路子，助力所在村经

济发展；工作中要再聚焦，认真理清思路，对照工作职责，定好挂职目标，
明确节点任务，打表推进；效果上要再彰显，要把成果体现在产业发展、群
众增收上，克服浮躁情绪，让工作有突破、有成效。

区政协副主席冉庆国、皮忠伦参加现场办公会。

区政协召开
“委员挂职名誉村主任”现场办公会


